

DIARIO MERCANTIL

DE CÁDIZ,

DEL JUEVES 13 DE FEBRERO DE 1823.

San Benigno y Santa Catalina.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Agustín.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 6 h. 37', y se oculta á las 5 h. 23'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Épocas del día.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera
A las 9 de la mañana	30, 1, 00.	60. 0	E.	Claro.
A las 12 del día.....	30, 0, 70.	62. 0	S.	Idem.
A las 6 de la tarde.....	30, 0, 04.	61. 5	E.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

- 1.ª Altamar á las 3 h. 24' mad.
- 2.ª Altamar á las 3 h. 40' tard.
- 1.ª Bajamar á las 9 h. 30' mañ.
- 2.ª Bajamar á las 9 h. 49' nochn.

ÓRDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día: el teniente coronel D. Sebastian Alejandro Peñasco, comandante del quinto batallón de Milicia nacional voluntaria. = Parada: Princesa y Milicia nacional voluntaria. = Rondas y contrarondas: Milicia nacional voluntaria.

Madrid 3 de Febrero.

Hemos dicho que la guerra estrangera era mas que verosimil, y lo fundamos sobre la circunstancia de retirar mutuamente sus legaciones dos estados limítrofes, que alegan tantos motivos de recíprocos resentimientos. Además de esta razon hay otras poderosas, que no se deben escapar á la perspicacia de los pensadores. = Cuando la nacion española adoptó un sistema de gobierno tan en oposicion con los principios adoptados tan solemnemente por la santa alianza, debió contar con la animadversion, con el odio secreto de los miembros que ia componian. Era esto natural, y no podia suceder de otra manera. Los soberanos de la santa alianza dicen y decian: todo de nosotros; todo por

nosotros. La nacion española dijo y está diciendo desde el año de 820: todo por mí, todo mio. ¿A quien se le oculta que entre esta nacion y aquellos soberanos existe una antipatía, una mala inteligencia, y un gérmen de discordia inestinguible? ¿Quien puede estrañar en vista de esto que se hayan empleado por dichos potentados todos los medios imaginables para echar abajo un código fundamental que les hace tanta sombra?—La guerra es, pues, de pretensiones y principios. ¿Serán los reyes los árbitros de los destinos de los pueblos? ¿Serán los pueblos los reguladores de la conducta de los reyes? He aquí la gran cuestion que se va á presentar ante el gran jurado de la Europa. La guerra de España va á ser la guerra universal de Europa. Todos los esfuerzos de la santa alianza no serán bastantes para hacer que las demas naciones sean simples espectadoras de la lucha. Se va á decidir el problema mas interesante á los ojos de la humanidad; y por mucho que se quieran sujetar los brazos no se encadenan ni la voluntad ni el pensamiento. Pero examinemos un poco la situacion de las potencias que al parecer deben figurar en esta escena.—No hay duda que el partido fanático de Francia, dirigido por el pabellon Marsan, desea la guerra en España, y la desea con aquel furor, aquel encarnizamiento que son propios de los abates y las viejas que dirigen en gran parte los negocios de aquel reino. Pero ¿se decide el gobierno francés á la invasion? ¿Emboca en fin la trompa de la guerra? El partido liberal, la clase agricultora, el comercio y todas las clases que viven de la industria gritarán, y con justicia, sobre el absurdo horrible de declarar una guerra destructora, porque así place á la ridícula manía de los abates y las viejas; dirán que esta guerra impolítica, imprudente y en estremo necia choca con todos los principios de justicia, y se halla en perfecta disonancia con las luces y principios de este siglo. El desórden inevitable en todo aparato estraordinario de armamento y guerra dará un cierto ensanche á las lenguas y á las plumas. Los periódicos liberales clamarán contra esta guerra, y la imágen de la ruina de la prosperidad de la Francia, que será su consecuencia necesaria, se pintará vivamente á los ojos de una nacion tan perspicaz sobre sus propios intereses. A los motivos ya dichos y á otros muchos, que harán la guerra en estremo impopular, se reunirán consideraciones que la harán odiosa. El recuerdo de la guerra de la independencia, que hizo á la península sepulcro de tantos ejércitos franceses, acabará de disgustar á los encargados de tener parte activa en la presente. Los militares que la han hecho, y que tienen seis años de experiencia, conocerán los primeros la locura de emprenderla. El ejército francés no se batirá por eso con menos valor, se nos dirá; mas nosotros responderemos que los soldados franceses no son máquinas, y que cuando tienen la conviccion de no ser bien dirigidos y mandados no son nada.—Otro embarazo. ¿Se puede lisonjear el gabinete de las Tu-

¿Serías de ocupar militarmente la península con su actual ejército? ¿No se verá en la necesidad de triplicarle por lo menos? ¿Está seguro de la tranquilidad de Francia mientras estén sus ejércitos ocupados en España? ¿Y quien ocupará el territorio francés con el objeto de reprimir la facción enemiga del actual gobierno? ¿Serán los rusos, los prusianos, los austriacos? He aquí una dosis razonable de embarazos.
(Espectador.)

Idem 5.

Esta mañana ha salido de esta capital para reunirse à la division que está sobre Huete un batallon del regimiento del Infante D. Carlos, 150 caballos y 4 piezas de artillería.

Esta tarde al anochecer hemos visto entrar en Madrid las tropas que conduce del tercer distrito el general Espinosa. Es imposible ver soldados mas bizarros y animados de mayor entusiasmo por la libertad. Un inmenso concurso les salió al encuentro cuando atravesaban las calles principales de la capital, y saludó à aquellos valientes con mil vivas à la Constitucion, à la soberanía nacional y à los defensores de las libertades patrias, correspondiendo aquellos denodados guerreros con gritos de júbilo y con aclamaciones igualmente espresivas.

Idem 6.

Una carta de Paris del 30 de Enero contiene lo siguiente: "Estos valientes tienen ya arreglado su plan de campaña. Todo el ejército francés se dividirá en tres cuerpos con los nombres de ejército de los Pirineos orientales, de los occidentales y del centro. El uno será mandado por el mariscal Oudinot, otro por el mariscal Marmont, y el tercero por el general Lauriston. El duque de Angulema será comandante en jefe de los tres cuerpos, y tendrá à su lado por segundo al mariscal Victor.

Idem 7.

El Gobierno ha nombrado una comision de generales compuesta de los Sres. Blake, Ballesteros, marques de la Reunion, Munarriz y Zarco del Valle. Se dice es con el objeto de proponer à S. M. los medios convenientes à la defensa del reino.

S. M. ha resuelto que el cuerpo de ejército que opera en el 7.º distrito militar continúe à las órdenes del teniente general D. Francisco Espoz y Mina: que los cuerpos que operan en los distritos 5.º y 6.º formarán uno solo à las órdenes del teniente general D. Francisco Ballesteros: que en el primer distrito se formará un cuerpo de ejército, que se denominará de reserva, y estará al mando del teniente general conde del Abisbal; y que los generales en jefe de los tres espresados cuerpos serán al mismo tiempo comandantes generales de los distritos militares 7.º, 5.º, 6.º y 1.º

Las tropas nacionales ocupan las mismas posiciones que el dia 4, pues à causa del temporal no pueden emprender movimiento alguno: é igualmente siguen en Huete fortificandose los facciosos.

Cádiz 12 de Febaero. PLAZA DE LA CONSTITUCION.

El que hubiese encontrado dos mil y quinientos hombres de la M. N. V., que se han perdido, y por cuya causa no hacen servicio, se se-
presentarlos al Sr. alcalde 1.º constitucional, quien en agradecimiento da-
rá seis meses de rebaja: á lo que quedarán muy reconocidos los que con
mucho sacrificio y recargo cumplen con su obligacion. (R.)

COMERCIO. Capitanía del Puerto 12 de Febrero.

Embarcaciones que han entrado en esta bahía desde las doce de
ayer á las de hoy.

Bergantin inglés Mary, cap. Williams Jorhts, de Liverpool y San-
lúcar en un dia, con loza y quincalla. Bergantin id. Gratiwdes, cap.
Williams Small, de Gibraltar en 7 dias, con cacao y cueros. Goleta ho-
landesa Muger Griete, cap. Hans Handin, de id. en un dia, en lastre.
Catorce barcos menores de Levante, con alquitran, bacalao, presidarios,
marinería, aguardiente, vino, carbon, papel, cáñamo y otros efectos.

Despachadas para salir.—Tartana San José, cap. Miguel Gonzalez,
para la Coruña. Bergantin-goleta Ildefonsa, cap. Juan Bautista Echevar-
ría, para Santoña. Bergantin-goleta Jovellanos, cap. José Sanchez Ci-
fuentes, para Gijon. Quechamarin San Francisco, cap. Alberto Cordo,
para Pontevedra. Tres laudes para Barcelona.

AVISOS.

Por el martillo de D. Francisco de Paula Martí se subhastarán á las
doce del sábado 15 del presente dos partidas que contienen varias velas y
porcion de jarcia, en el estado de deterioro en que se hallan, las que estan
de manifesto una abordo de la fragata americana Luisa Matilde, su ca-
pitán Tomas Story, y otra en el bergantin de dicha nacion Elk, su capi-
tán Juan Wheelwright, que se hallan surtos la primera en Puntales y el
segundo en buhia frente á los Corrales, y sus notas en la calle del Moli-
no, núm. 158, segundo piso, donde se verificará el remate.

Magdalena Quintana y Candelaria Diaz buscan casa para servir, la-
var y planchar por 5 rs. de jornal, y diariamente á 4. Darán razon en
la zapateria de la calle de Santa Ines, frente á la carboneria.

TEATRO PRINCIPAL.—Los Sres. abonados á las funciones de ópera se
servirán acudir á la oficina del teatro desde las 10 de la mañana hasta
las dos de la tarde con sus correspondientes recibos á recoger el importe
de cuatro funciones que no se han ejecutado.

EN LA IMPRENTA GABITANA DE DON ESTEBAN PICARDO
calle de la Verónica, esquina á la del Beaterio, núm. 149.